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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 15.11.2011 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:45 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/011/2011 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Werner Dyrba  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Vertreter Für Herrn Scholz ist Herr Prötzig  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kruse  
  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
Frau Cerstin Zsinka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Daniel Tunkel 
Herr Peter Scholz 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 19.10.2011 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 9   Bericht der Verwaltung 
 10   Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 

 
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
  
 078/11/30/1 Verkauf eines Hallengrundstücks Hafenplatz keine Zustimmung 

117/11/30 Verkauf von Grund und Boden Schäferbrink 1  5/1/0 
 

zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Mit 6 anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 

 
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  
 Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen bestätigt. 

 
 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 

 
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 19.10.2011 
  
 Beschluss: 

Die Niederschrift wird ohne Beanstandung genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 4/0/2 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Knaak bittet um Überprüfung der Beleuchtung in der Ladestraße. 

 
zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
  
 Herr Gohsmann informierte darüber,  

1. dass der unbefestigte Bereich an den Amtsgärten Parallel zu den vorh.  
Schienen gepflastert werden soll und die Beschilderung Parkverbot aufgestellt wird. 

2. die Musterfläche der Überfahrten nicht in der Schwartower Straße erfolgt,  
sondern in der Klingbergstraße die Einfahrt zum Wall erfolgt (Klinker hochkant) 

 
Herr Prötzig verwies darauf, dass vor dem Sommer über eine Musterfläche gesprochen  
            wurde und bis jetzt nichts passiert ist. 
 Zum Thema Amtsgärten sollte man die Schienen rausnehmen und gleich Asphalt 
 einsetzen. 
Im Rahmen von Straßenbaumaßnahmen sind im Bereich des Übergangs Klingbergstr./ Vor 
dem Mühlentor die Schienen abgebaut worden. Die noch liegenden Schienen sollten an die 
alte Hafenbahn erinnern. Eine Unterschutzstellung im eigentlichen Sinne gibt es nicht. 
 
Herr Prötzig Vorschlag nur im hinteren Bereich die Schienen raus und mit Epoxidharz aus-
gießen. 
 
Abstimmung zur Variante mit der Pflasterung und dem Parkverbot 
 Abstimmungsergebnis: 5/1/0 
 

  
zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
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 Stiftstraße: In der Stiftstraße wird voraussichtlich in der 47 KW (vorgesehen ist der 
24.11.2011) die Schwarzdecke durchgängig gefahren. Nur bei den Anschlüssen zur Quöbbe 
wird die Deckschicht nicht gefahren, da die Versorgungsbetriebe in dem Bereich die neuen 
Regler für die Gashochdruckleitung nicht geliefert bekommen (altes Verfahren konnte nicht 
angewendet werden und das neue Verfahren lange Lieferfristen hat). 
Durch die massiven zusätzlichen Mehraufwendungen bei den Versorgungsleitungen kann 
der Zeitplan für die Maßnahme nicht eingehalten werden. 
Die Restleistungen im linken Gehweg werden im nächsten Jahr realisiert.  
Birkenstraße: In der Birkenstraße werden die Kanalbauarbeiten zu 95% noch in diesem Jahr 
abgeschlossen. Zurzeit erfolgt die Erneuerung der Versorgungsleitungen durch die Versor-
gungsbetriebe. 

Stadthaus: In das Stadthaus ist die Verwaltung am 07.11.2011 wieder eingezogen. Es sind 
noch einige Restarbeiten zu erledigen. 
Anfrage von einem Nachbarn, wann mit der Hofberäumung zu rechnen ist. 
Die Herstellung der in Anspruch genommenen Hoffläche des Nachbargrundstückes erfolgt 
nach Fertigstellung der Mauer. 
August-Bebel-Schule: Die Ausschreibung zum Abbruch wird vorbereitet. 
 

zu 9 Bericht der Verwaltung 
 1. WC-Anlagenkonzept 

Es wurden 4 Varianten vorgelegt. Von den 4 Varianten sollte die Varianten 1 oder 2 in 
eine Vorlage gefast werden und in der Dezembersitzung oder Januarsitzung erneut 
 auf die Tagesordnung 

2. Die Stadt hat die Planungen der Bahnhofstraße zwecks Beantragung von Fördermittel 
zum Straßenbauamt Schwerin eingereicht und eine positive Nachricht erhalten. 
Die Stadt kann für die Maßnahme in 3 Jahresscheiben voraussichtlich Fördermittel er-
halten. Die Maßnahme ist in das Mehrjahresprogramm nach Nummer 7.1 der Komm-
StrabauRL M-V aufgenommen. (Höchstbetrag von 445.100,00 €) 

3. P+R Parkplatz am Bahnhof östliche Seite – Anfrage auf Unterstützung durch Förde-
rung der Maßnahme  
Vom Ministerium für Verkehr, Bau und Landwirtschaft wurde der Stadt mitgeteilt, 
dass die Maßnahme in erster Linie für die Bahnreisenden errichtet wird und dieses 
dann zu 100% (90% EU-Mittel, 10% Finanzmittel des Ministeriums) zu fördern ist. 
Grunderwerb kann nicht gefördert werden, aber das Ministerium will sich diesbezüglich 
mit der Bahn in Verbindung setzen, um eine mögliche kostenfreie Übergabe der Flä-
chen zu bewirken. 

4. Kinoclub – Antrag auf Aufstellung von Spiel- und Sportgeräten im Bereich der Hafen-
promenade  
Es wurde diskutiert. Den Aufbau der Spielgeräte im Bereich der Promenade könnte 
zugestimmt werden, aber bei den größeren Sachen sollte man die Entwicklung der 
vorgesehenen Bebauung abwarten. 

 
zu 10 Anfragen und Mitteilungen 
 Herr Gohsmann -  Informiert darüber, dass es für das Heizwerk auf dem Elbberg einen  

  neuen Investor gibt.  
 Termin zur Vorstellung im Januar 2012 HA und ABSVD. 
Herr Dyrba -  Artikel in der Zeitung – Salzstock in Gülze/Sumte 
Herr Gohsmann Frage nach den erneuten Ausschreibungen 
 Die Ausschreibungen sind in der Vorbereitung. 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
gez. Irene Beese      Heinz Gohsmann 
Protokollführer/in       Ausschussvorsitzender 
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